

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Apoya avión de EU operativo de Harfuch . **El Universal:** Indagan a jefes de aduanas en la frontera por huachicol. **La Jornada:** "Graves consecuencias" si Putin frena la paz en Ucrania, amaga Trump. **Excélsior:** UIF combatirá a los servidores corruptos. **El Heraldo de México:** Salen de la pobreza 13.4 millones de mexicanos. **Milenio Diario:** Salieron de pobres 13.4 millones en el sexenio de López Obrador. **El Financiero:** Salen de la pobreza 8.3 millones entre 2022 y 2024. **El Economista:** El déficit comercial de México con China sumó 57,535 mdd en el I Sem.. **El Sol de México:** Salen de pobres 8.3 millones de mexicanos. **24 Horas:** Baja a 29.6% pobreza; carencias prevalecen. **Reporte Índigo:** Encarcelados y sin sentencia.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal Cd.: Tren Interurbano de Santa Fe a Observatorio registra avance de 90%. **El Heraldo de México Cd.:** Inicia la Feria de la Torta. **El Sol de México Cd.:** C5 se conecta a las cámaras de los OXXO. **24 Horas Cd.:** En 3 meses, ciudad suma más de mil encharcamientos.. **Reporte Índigo Cd.:** Masculinidades alternativas.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Las instalaciones del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se transformaron en el espacio idóneo para dar voz a los jóvenes sobre temas relevantes a nivel local, nacional internacional con la octava Edición del Modelo de Naciones Unidas (INMUN). En la inauguración, la **consejera presidenta, Patricia Avendaño**, indicó que el ejercicio busca despertar el interés de las juventudes en la vida pública, en un contexto en el que este sector de la población se aleja cada vez más de los mecanismos de participación ciudadana. [24 Horas](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** fue sede de la Octava Edición del Modelo de Naciones Unidas (INMUN), un ejercicio académico en el que más de 150 estudiantes de educación básica, media superior y superior debatieron durante tres días sobre problemáticas locales, nacionales e internacionales. Los participantes, con edades de entre 12 y 25 años, representaron a distintos países en comités temáticos que abordaron asuntos como los derechos humanos de las mujeres en contextos vulnerables, la violencia interseccional y la equidad de género. Durante la inauguración en las oficinas centrales del **IECM**, la **consejera presidenta** del organismo, **Patricia Avendaño Durán**, destacó que el objetivo de la actividad es incentivar la participación de las juventudes en la vida pública, en un contexto donde este sector tiende a alejarse de los mecanismos de participación ciudadana. Por su parte, la **consejera electoral Erika Estrada Ruiz** señaló que este tipo de ejercicios de formación y educación cívica

representan una oportunidad para fomentar la ciudadanía participativa y la implicación en los asuntos públicos. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#)

Los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) están en riesgo de desaparecer. La presidenta Claudia Sheinbaum propone eliminar estos institutos para abaratar el costo de las elecciones. Consejeros locales han advertido que la desaparición de los OPLEs no necesariamente implicará ahorros para el sistema electoral. "Vislumbramos una atrofia de procesos, una falta de oportunidad de resultados. Eso tampoco necesariamente va a reflejarse en un menor costo de las elecciones, porque los procedimientos se tienen que seguir llevando a cabo con las mismas medidas de seguridad", afirmó la **consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño Durán**. Y coincidió en que, de eliminarse los órganos locales, al INE se le cargará el trabajo por las elecciones que habrá en 2027. "Me parecería que concentrar todos los procesos en una sola institución, pues puede generar lentitud; no desconozco la capacidad del INE, pero es ir acrecentando mucho más una institución que al abarcar tantos procesos pues puede generar alguna situación no deseable", aseguró en su visita a la Cámara de Diputados. [Expansión Política CDMX \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#)

El **Consejo General del Instituto Nacional Electoral de la CDMX** realizó el protocolo de entrega de las constancias de mayoría a las candidaturas que resultaron ganadoras, conforme a los acuerdos sobre los cómputos, sumatoria, declaración de validez de la elección y asignación a las personas que obtuvieron el mayor número de votos, por el principio de paridad de género y que ocuparán los cargos de jueces civiles de la CDMX. [MEX Diario Imagen](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que todo está listo para la jornada de consulta del Presupuesto Participativo 2025, que se llevará a cabo el domingo 17 de agosto, en un horario de 09:00 a 17:00 horas. Durante el proceso, los habitantes de la capital podrán seleccionar, de manera presencial, alguna de las 13 mil 357 propuestas registradas para mejorar sus comunidades. Para ello, se instalarán 2 mil 427 mesas receptoras, donde el personal del **IECM** entregará las boletas correspondientes. [Ahora Tabasco TAB \(sitio\)](#)

La alcaldía Álvaro Obregón convocó a sus habitantes a participar este domingo en la jornada de votación para elegir los proyectos que se implementarán en sus colonias como parte del Presupuesto Participativo 2025. Las autoridades señalaron que este mecanismo permite a la ciudadanía decidir directamente en qué iniciativas se invertirá una parte del presupuesto delegacional, fomentando la colaboración vecinal y el desarrollo comunitario. Los vecinos podrán ubicar su Mesa Receptora de Votación a través del sitio oficial del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (www.iecm.mx), donde encontrarán la dirección y horarios de atención para emitir su voto. [Noticiero en Redes CHIS \(Sitio\)](#)

Jorge Triana, ex diputado del PAN, critica la intención de centralizar el control del Instituto Nacional Electoral (INE) y eliminar prerrogativas a los partidos, lo que podría dismantelar la autonomía del INE. Además, menciona que la eliminación de organismos locales electorales (OPLES) es parte de un esfuerzo por debilitar al INE. "Para efectos de elecciones estatales, cada entidad tiene su Instituto Electoral local. Hay un **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, un Instituto Electoral de Coahuila, un Instituto Electoral de Tamaulipas, de Yucatán, etcétera, para efectos de elecciones locales, es decir, gobernador, municipios, diputados locales, pero además hay una representación, por así decirlo, del Instituto Nacional Electoral, del INE, para efectos de elecciones federales en cada entidad", destacó. [Atypical TV](#)

Inserciones digitales del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Del 17 de julio al 17 de agosto, se publican banners sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, en los siguientes medios digitales: El Universal, Récord web, Uno TV, Milenio Web, MultimediosTV.com, Politico MX, Reporte Índigo, La Silla Rota, SDP Noticias y Grupo Fórmula.

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) bateó 17 impugnaciones contra la validez de distintos cargos de la elección judicial, al argumentar que no se han presentado pruebas contundentes de elementos como los acordeones, y que no le corresponde buscar pruebas adicionales a las aportadas por los denunciantes. Los proyectos fueron aprobados por tres votos a favor (Mónica Soto, Felipe Fuentes y Felipe de la Mata) y dos en contra (Janine Otálora y Reyes Rodríguez). [El Universal](#)

En la mañana del pueblo en Palacio Nacional, la jefa del Ejecutivo llamó la atención por esa determinación del máximo tribunal y remarcó que "lo cierto es que ya se van". La llegada de los ministros elegidos en los comicios judiciales, declaró, traerá "aire fresco". A pregunta sobre el tema, la mandataria exhortó a los actuales ministros a explicar por qué se convocó a una reunión extraordinaria el 19 de agosto, con posible extensión al 28, para resolver asuntos electorales. "Que digan: ¿por qué están llamando a una reunión extraordinaria? Porque ayer (martes) era la última sesión ya de la Corte del pasado, vamos a decir (...) ¿o qué? ¿A poco hasta el último momento van a querer echar para atrás la reforma al Poder Judicial? (...) Lo cierto es que ya se van", remarcó. [La Jornada](#)

La oposición en el Senado analizará participar o no en la toma de protesta a los nuevos integrantes del Poder Judicial, informó el coordinador parlamentario del PAN, Ricardo Anaya. El panista criticó que actualmente el Pleno del Senado esté en ajustes, pues "están preparando su fiesta para coronar este proceso fraudulento, que arrancó con la selección de incondicionales que filtró a los suyos, para que a punta de acordeones los pudieran colocar en el Poder Judicial. [El Financiero](#)

Contracorriente publica: El Consejo General del Instituto Nacional Electoral resolvió las irregularidades detectadas en el dictamen que le presentó la Comisión de Fiscalización sobre los informes únicos de gastos de campaña de quienes aspiraron a ser juzgadores en el proceso electoral de este año. El INE impuso sanciones económicas a decenas de candidatas y candidatos a cargos en el Poder Judicial, principalmente por opacidad en la fiscalización de sus recursos y por recurrir propaganda prohibida, como los célebres "acordeones". En total, las sanciones suman 18 millones de pesos se reparten entre 177 ganadores de la elección judicial. [El Universal](#)

Bajo Reserva refiere: El Senado de la República prevé un gasto nada austero para la toma de protesta de los nuevos miembros del Poder Judicial, incluyendo la renta de un hotel para recibir a los familiares de más de 800 juzgadores. ¿Y si los familiares vieran el acto de toma de protesta en la televisión de su casa con un refrigerio pagado por ellos, y no en la pantalla de un hotel con canapés con cargo al erario, no se evitaría un gasto innecesario? [El Universal](#)

REFORMA ELECTORAL

El PVEM ya entró en pláticas con funcionarios del Gobierno con la Presidencia para evaluar la anunciada reforma electoral, aseguró el senador Jorge Carlos Ramírez Marín. Reconoció que "es una obviedad" plantear que la reforma no prosperaría sin los aliados de Morena: el verde y PT. [Reforma](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) propondrá aprobar para los partidos políticos un financiamiento de 7 mil 737.2 millones de pesos, para el ejercicio fiscal de 2026, un 5.20 por ciento más que este año. Este es el concepto que en propuestas de reforma electoral de Morena han querido eliminar, para que el financiamiento a partidos sea sólo en campañas políticas. [Reforma](#)

La reforma electoral que impulsa la Presidenta ha generado "mala reacción" por los personajes designados por el pretexto para hacerla, aseguró el analista político Federico Reyes Heróles. "En primer lugar porque no se entiende el porqué; en segundo lugar, porque el argumento central, el dinero, pues no es válido, y, en tercer lugar, por los personajes designados, porque si uno revisa la comisión que gira alrededor de Pablo Gómez. pues todos son del oficialismo", explicó en entrevista con Pascal Beltrán del Río para Imagen Radio. [Excélsior](#)

Fernando Zárate Salgado escribió: Existe un nuevo andamiaje institucional que debe pasar por el ajuste al modelo electoral que hoy conocemos, para complementar las reformas que hasta hoy han existido. Pero también que debe atajar la crisis política y de representación por la que atraviesan los partidos políticos. Un sistema político democrático se define en gran medida por la libertad y capacidad que se le otorga a sus ciudadanos para criticar y corregir la distribución del poder político. Sin duda alguna, la cuestión más importante que la reforma electoral deberá resolver es si las normas y los principios que abrazará contribuyen y resuelven tensiones sociales, o si acaso las profundizará. [El Heraldo de México](#)

Pablo Gómez en entrevista, comentó: "El sistema electoral mexicano es de farsantes" y contiene "mezclas ridículas" que deben ser corregidas: así, lapidario, Pablo Gómez se refiere a la necesidad de refundar un sistema e instituciones que considera agotadas, cooptadas por camarillas políticas, repletas de inconsistencias y hasta con deformaciones autoritarias. Crear un verdadero instituto nacional de elecciones, desaparecer los **Oples**, debatir la obligatoriedad del voto, reestructurar y reducir a los partidos, acotar el financiamiento público y privado, enfrentar el dinero sucio en campañas, fortalecer los derechos ciudadanos y hasta encarar al narcotráfico: ninguna idea está fuera de la mesa en un proceso en el que Gómez dice que el gobierno está dispuesto, más que a dictar, a escuchar las opiniones de la ciudadanía para construir el siguiente sistema electoral del país. [Milenio Diario](#)

Los coordinadores del PAN en el Congreso de la Unión destacaron que una reforma electoral sí es posible el blanquiazul pondrá sobre la mesa dos temas: penas máximas para narcopolíticos y poner fin a la sobrerrepresentación en el Poder Legislativo. El líder de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, Elías Lixa, dijo que su partido pedirá las penas más severas para los candidatos y políticos vinculados con la delincuencia organizada y que se anulen las elecciones cuando se detecte la intromisión de los criminales. [Eje Central](#)

El expresidente del INE, Lorenzo Córdova, asegura que la reforma electoral impulsada por el gobierno federal podría ser el último eslabón de una cadena que ya ha ido desmantelando los contrapesos institucionales en México. Por eso, advierte, no se descarta una protesta ciudadana si la iniciativa avanza sin consenso y con reglas hechas a la medida de quienes hoy ostentan el poder. La Ministra Yasmín Esquivel Mossa presentó, en la última sesión del

Pleno de la SCJN antes de la renovación de sus Ministros, un proyecto en el que propone dar marcha atrás a al menos 15 determinaciones de la reforma electoral de Coahuila, por considerarlas contrarias a la Constitución. [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#)

La Cuerda del Ciudadano publica: ¿Qué significa reforma electoral para el pueblo? Conuerdo con la presidenta Claudia Sheinbaum cuando anuncia una reforma electoral que sea una reforma para el pueblo México, y por tanto no para los partidos políticos cualquier otro grupo de interés beneficiado con la misma. Si la reforma electoral ha de ser una reforma para el pueblo entonces seamos congruentes con esta idea y busquemos una fórmula electoral que la traduzca plenamente en la práctica de la representación nacional. Una fórmula que reconozca a todo el pueblo, y no niegue a una parte de este, si en verdad se quiere una reforma para el pueblo como lo afirma la presidenta Sheinbaum. [El Universal](#)

Lorenzo Córdova Vianello escribió: Vuelvo sobre el tema de la proporcionalidad en la representación política, cuya eliminación ha sido (y es) uno de los más preocupantes objetivos que los intentos de reforma electoral pretendidos por el morenismo. Tanto en su presentación en la conferencia de prensa presidencial, como en las primeras entrevistas que concedió Gómez en su calidad de coordinador de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, criticó la adopción del sistema proporcional para elegir a una parte de los diputados (del que paradójicamente él mismo ha sido un histórico y reiterado beneficiario) con la reforma política de 1977 luego ampliado en 1986 y, más tarde, utilizado también para elegir a una cuarta parte del Senado, a partir de 1996, señalando que el mismo representa una mala copia del sistema representativo alemán. [El Universal](#)

Empresas y Empresarios publica: El pasado 8 de agosto se publicó en el Diario Oficial de la Federación el Decreto que crea la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral. Si bien la iniciativa se presenta como un esfuerzo por adecuar las normas electorales a la "situación política actual del país" y fortalecer el "respeto irrestricto del voto libre de la voluntad popular", su conformación y el sentido de algunas de las propuestas despiertan legítimas preocupaciones sobre el rumbo de nuestra democracia. [Excélsior](#)

Post "Electoral" destaca: Se avecinan tiempos complejos. La instalación de la Comisión de Reforma Electoral del Ejecutivo se ha presentado como un paso decisivo para "fortalecer la democracia" y "modernizar" el sistema político. Sin embargo, más allá de la retórica oficial, la iniciativa despierta serias dudas sobre su pertinencia, su oportunidad y, sobre todo, su verdadera intención. En México, las reformas electorales han sido históricamente producto de exigencias de la oposición y de la sociedad civil para mejorar la representatividad, garantizar condiciones de competencia más equitativas o establecer mayores controles que salvaguarden la integridad de los comicios. [La Razón de México](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Los diputados locales del Congreso de la Ciudad de México discutirán durante el periodo extraordinario de sesiones, que se realizará días de agosto, un total de 44 dictámenes. Fueron publicados en la Gaceta Parlamentaria los temas que serán abordados por los legisladores, entre los que destacan las tres iniciativas enviadas por la jefa de Gobierno, Clara Brugada, para endurecer las sanciones en contra de los franeleros, modificar las fechas para que

las alcaldías comprometan recursos del Presupuesto Participativo 2025, la referente: la regulación de los scooters y bicimotos. [El Universal](#)

INE

Ante los cada vez mayores recortes presupuestales a la autoridad administrativa electoral y frente a la inminente reforma en la materia, que prevé achicar aún más la estructura del sistema, expertos advirtieron que ya no hay margen de maniobra, si es que se pretende lograr un piso de operación adecuada. Del 2018 a la fecha, el presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) ha sufrido distintos recortes en los recursos solicitados para su operación, con una marcada disminución en los años 2022, 2023 y 2025, que coinciden con la implementación de mecanismos de participación ciudadana y un proceso electoral extraordinario. [La Razón de México](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE), que dirige Guadalupe Taddei Zavala, se metió a la cancha de la censura contra periodistas que se extiende como una epidemia por todo el país, al sancionar al medio digital El Tlacolol, en Chilpancingo, Guerrero, al acusarlo de inducir al voto durante las elecciones judiciales y violencia política de género en una nota que difundió. “El INE se está prestando a la censura, al tratar callar críticos en lugar de garantizar la libertad de expresión.” [El Universal](#)

La inteligencia artificial debe ser vista con ética y usarse responsablemente en el ámbito comicial, señaló la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala. Durante la firma de un memorando de entendimiento con el Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral, la consejera presidenta indicó que el objetivo de este tipo de acuerdos es mejorar la administración de los procedimientos de votación. [La Jornada](#)

Rayuela publica: Lo que el INE quiso decir es que el sistema político actual... ¡no tiene llenadera! [La Jornada](#)

Pepe Grillo señala: En la firma del memorándum entre el Instituto Nacional Electoral y el IDEA Internacional, Guadalupe Taddei, consejera presidenta, volvió a dejar claro que su sello personal como presidenta del órgano electoral pasa por algo más que discursos formales: se trata de impulsar la modernización del INE con pasos firmes y visibles. Ante consejeras, directivos y especialistas internacionales, Taddei sostuvo que el uso de la Inteligencia Artificial en los procesos electorales no es un lujo ni un experimento aislado, sino una necesidad estratégica para garantizar elecciones libres, justas y transparentes en un entorno cada vez más digitalizado y complejo. [La Crónica de Hoy](#)

CONGRESO LOCAL

Ante las reformas a la Ley de Movilidad local para regular la micromovilidad, usuarios de scooters y bicicletas eléctricas realizaron una protesta al exterior del Congreso de la Ciudad de México en rechazo al reglamento para estos vehículos que legisladores contemplan aprobar en próximos días, al considerar que va en contra de sus intereses. Los inconformes reclamaron que no se les tomó en consideración y exigieron ser escuchados por los diputados, principalmente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Seguridad Vial. [24 Horas](#), [Universal Gráfico](#), [La Prensa](#), [El Universal](#), [La Jornada](#), [El Sol de México](#)

Avanza en el Congreso de la Ciudad de México el fortalecer el derecho a la salud para la población capitalina, mediante la obligación de que las ambulancias cuenten con desfibriladores. a través de una reforma a la ley local en la materia, dirigida a mejorar la capacidad de respuesta. Las personas congresistas que forman parte de la Comisión de Salud del recinto de Donceles y Allende, avalaron el dictamen a la iniciativa para reformar la Ley de Salud local en materia de unidades móviles, denominadas ambulancias. a fin de que en su interior tengan a disposición desfibriladores para atender a enfermos. [La Prensa](#)

Los diputados de oposición Royfid Torres (Movimiento Ciudadano) y Tania Larios (PRI) acusaron que se están dejando fuera asuntos que requieren atención urgente, pues hay iniciativas pendientes sobre movilidad, planeación del desarrollo y salud. "Los dictámenes que tienen mayor relevancia (para el extraordinario) son los de la jefa de Gobierno (para regular motos y scooters eléctricos franeleros), y lamentablemente los temas más importantes para nosotros como oposición todavía están esperando ser dictaminados, esperando que el gobierno de la CDMX dé su visto bueno". apuntó la coordinadora de la bancada del PRI en Donceles. [Excélsior](#)

El Caballito indica: Si bien en las últimas semanas han apretado el paso para avanzar en dictámenes en comisiones, lo cierto es que muchos diputados locales andaban de vacaciones, por lo que este viernes y lunes tendrán el segundo periodo extraordinario, en el que votarán 44 dictámenes, entre ellos tres impulsados por la jefa de Gobierno, Clara Brugada, como es la regulación de scooters y bicimotos y más sanciones a los franeleros. Habrá más temas a los cuales echarles el ojo para Martha que no haya una sorpresa, como acostumbran los legisladores en los periodos extraordinarios en el Congreso capitalino. Así que la Mesa Directiva, cuya titular es la morenista Martha Ávila, tendrá que conducir un par de sesiones larguísimas. Se acabaron las vacaciones. [El Universal](#)

Binoculares destaca: Fue muy raro, por no decir sospechoso, cómo los usuarios de motos bicis eléctricas se coordinaron para realizar una manifestación, trazar una marcha e intentar 'dar portazo' en el Congreso de la Ciudad de México. Y es que no se conoce alguna asociación, agrupación o coordinadora de usuarios de motocicletas eléctricas unida, que explique una movilización similar. ¿Será que hay algún interesado, más allá de los usuarios, en que no se regule este tipo de vehículos? [Universal Gráfico](#)

Línea 13 publica: Diputados del Congreso de la Ciudad de México parece que quieren trabajar en el próximo periodo extraordinario que celebrarán mañana viernes y el próximo lunes. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Jesús Sesma, informó que serán 44 iniciativas las que se analizarán y aprobarán, de ser necesario. Se revisarán modificaciones a las iniciativas en materia de salud, educación, regulación de bicicletas eléctricas, modificaciones a la ley en materia de adopción y el endurecimiento a las penas a franeleros, entre otros. [ContraRéplica](#)

Circuito Interior indica: La diputada Xóchitl Bravo abandonó el Foro Diálogo con Anfitriones de Estancias Turísticas Eventuales sin escuchar alguna de las dudas de los asistentes. La morenista argumentó tener una agenda muy apretada que le impedía quedarse un minuto más. Después se supo que la urgencia era para llegar la inauguración de la Feria de la Torta. [Reforma](#)

Con una inversión de mil 275 millones de pesos, el gobierno capitalino inició ayer la entrega de un millón 250 mil tarjetas para la compra de útiles y uniformes escolares, pero padres de familia criticaron la falta de organización en el estadio de la Magdalena Mixiuhca. Con sus megáfonos, los trabajadores sólo se limitaban a señalar: "¡Avancen, avancen, no se detengan, si dejan huecos se les van a meter. Hagan una sola fila, todos van a entrar!" Dentro del inmueble, la jefa del Ejecutivo local, Clara Brugada, precisó que en el acto se entregarían 20 mil tarjetas y durante la semana se repartirán otras 347 mil directamente en las escuelas. [La Jornada](#)

La alcaldesa de Venustiano Carranza, Evelyn Parra, inauguró la vigésima edición de la Feria de la Torta, donde se superó el récord pasado al preparar una torta de 90 metros de largo y más de una tonelada de peso en sólo dos minutos. Tras repartir la torta para su degustación, la edil señaló que al menos 5 mil personas acudieron a la inauguración y a lo largo de su celebración se espera contar con más afluencia. [El Herald de México](#)

Tras las intensas lluvias y las diversas inundaciones registradas en la capital mexicana, el gobierno de la CDMX activó la alerta naranja en las alcaldías de Azcapotzalco, Cuauhtémoc, G.A.M. y Miguel Hidalgo. Se pronostican precipitaciones fuertes y posible caída de granizo. [El Economista](#)

La violencia de género es un problema que padecen muchas mujeres en la Ciudad de México, donde los esfuerzos para reeducar a los hombres violentos no han logrado consolidarse como política pública. Aunque en la capital diversas instituciones públicas y privadas ofrecen atención a hombres que ejercen violencia de género a través de cursos de sensibilización con perspectiva de género y de derechos humanos que promueven conceptos como las nuevas masculinidades, estos no llegan a grandes colectivos y aún enfrentan resistencia por parte de los habitantes masculinos de la CDMX. [Reporte Índigo](#)

NACIONAL

Omar Reyes Colmenares, nuevo titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), se comprometió a combatir el lavado de dinero, la corrupción y la impunidad. Reyes Colmenares aseguró que la UIF no será un instrumento de persecución, sino una herramienta de justicia, y advirtió que nadie estará por encima de la ley. Los nombramientos de Reyes Colmenares y María del Carmen Bonilla, en la Subsecretaría de Hacienda, fueron ratificados por el Congreso. [El Universal](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum presentó el emblema de Olinia, una armadora mexicana de minivehículos eléctricos cuyos diseños de los primeros modelos se presentarán en septiembre. Olinia es un proyecto de diseño nacional para impulsar la electromovilidad a un costo menor al de cualquier versión comercial. En este participan científicos del Instituto Politécnico Nacional (IPN), el Tecnológico Nacional de México (TecNM), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y centros públicos de la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti). [Excélsior](#)

Un dron de Estados Unidos sobrevoló el Estado de México a petición del gobierno mexicano, según informó el secretario de Seguridad federal, Omar García Harfuch. La aeronave, que no es militar, realizó su recorrido en áreas controladas por La Familia Michoacana. El dron despegó de San Antonio, Texas, y su actividad de reconocimiento no ha sido especificada por las autoridades. [Milenio Diario](#)

Jueves de Encierro publica: Al Cuau, acusado de lo que ya sabemos por su media hermana, lo arrojaron varias diputadas de Morena al grito de "No estás solo", convertido ya en un motto de todo el morenismo-como les podrá contar Adán Augusto, que también está rete acompañado en sus cuitas-. A propósito, el "10" logró lo que nadie: ser sancionado por Violencia Política de Género sin pertenecer a un medio crítico del oficialismo o ser un ciudadano inconforme con el desempeño de algún representante del nuevo régimen, llámese Dato Protegido, Noroña o Layda sensores. Sí: lo sentenció el Tribunal Electoral por sus agravios a Juanita Guerra, compañera del movimiento. Claro, es una sanción barata. A él solo lo pusieron en una lista del INE. [24 Horas](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Más allá de la violencia verbal de Donald Trump, puede ser una buena noticia que el gobierno mexicano se esté apoyando en el de Estados Unidos para combatir el crimen organizado. En un movimiento impensable en otros tiempos, Omar García Harfuch no sólo reconoció que un avión no tripulado estuvo operando en México, sino que lo hizo a petición suya como parte de un operativo en la zona colindante (y caliente) entre Michoacán y el Estado de México. [Reforma](#)

Frentes Políticos destaca: Claudia Sheinbaum celebró que, de acuerdo con el Inegi, bajo la dirección de Graciela Márquez, la pobreza en México bajó de 41.9% en 2018 a 29.6% en 2024, calificándolo como logro de la 4T y prometiendo dar más detalles hoy. En paralelo, la inminente ratificación de Maricarmen Bonilla como subsecretaria de Hacienda llega con su propio mensaje optimista, la deuda pública es "sana y sostenible", con 2.8 billones de pesos y 9 mil 600 mdd refinanciados entre 2021 y 2025, y 35 premios internacionales que avalan el manejo financiero. Buenas noticias en economía... aunque las cifras siempre merecen estar bajo la lupa. [Excélsior](#)

Sacapuntas señala: Ratificó la Comisión Permanente del Congreso a Omar Reyes Colmenares como titular de la UIF. Sobre cómo actuará, ayer él mismo dijo ante legisladores: "Combatiremos enérgicamente el uso del sistema financiero con fines ilícitos, así como las redes de corrupción que desvían recursos públicos o permiten el enriquecimiento indebido de funcionarios particulares". De pasada aclaró que en la instancia "no seremos un instrumento de persecución, sino una herramienta de justicia". [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo menciona: No tiene ningún flanco sencillo la decisión de la nueva entrega de narcos de alto impacto a los Estados Unidos. Es un contexto muy complejo, no hay duda, que incluye el amago de operaciones militares unilaterales del Tío Sam en territorio mexicano. Lo más complicado está resultando dar una explicación convincente. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: El fuego amigo del PT contra el gobernador morenista de Oaxaca, Salomón Jara, tomó fuerza en San Lázaro, desde donde la diputada federal Martha Aracely Cruz promueve la revocación de mandato de su paisano por nepotismo y corrupción, luego de que se exhibió en una camioneta con valor cercano a dos millones de pesos al llegar a una reunión de ejecutivos estatales con la presidenta Claudia Sheinbaum en Palacio Nacional... pese a los llamados a ejercer el poder con sencillez y humildad, algo que crece cada día en el discurso y menos en la realidad cuatroteísta. [Milenio Diario](#)

AGENDA

Décima Sesión Extraordinaria de la Junta Administrativa (JA). 09:30 hrs. Comedor Ejecutivo

Presentación del proyecto “Fortalecimiento de los ecosistemas de integridad electoral para proteger las democracias en América Latina. Desafío: Violencia Política Digital de Género”. 11:00 hrs. Lobby del Auditorio del Instituto Nacional Electoral

Stand “Conoce tus derechos”. 11:30 hrs. Domo

Cierre del Taller de Stand up Político. 11:30 hrs. Salón de Usos Múltiples

Tercera Sesión Extraordinaria de la Comisión Permanente de Organización Electoral y Geoestadística (COEG). 12:00 hrs. Microsoft Teams

Octava Sesión Ordinaria del Comité de Transparencia (CT). 12:00 hrs. Microsoft Teams

Develación de Placa Conmemorativa por el Décimo Aniversario de la Sala de Lactancia Institucional. 12:30 hrs. Terraza Ciudadana

Sesión de la Comisión de Quejas. 14:30 hrs

Entrega de la Lista Nominal de Electores Definitiva con Fotografía. 15:00 hrs. Centro Nacional de Impresión de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral

Cierre del Sistema Electrónico por Internet para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. 16:50 hrs. Youtube

“Info 19 años: Construyendo transparencia y privacidad”. 18:00 hrs. Salón Alcázar del Castillo de Chapultepec